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No tienen moral para 
exigirnos nada 
Algunos vendedores de 
productos agrícolas, manifiestan 
que el gobierno no tiene moral 
para exigirles que bajen los 
precios de sus mercancías.    
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Sin agua desde el fin de 
año 
Un grupo de edificios del reparto 
José Martí permanecen sin agua 
desde fin de año, debido a una 
rotura provocada por un tractor 
que trabajaba cerca de allí.  
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Nuevamente la inestabilidad en la venta de gas licuado, 
está provocando que la población tenga que realizar 
grandes colas para adquirir el producto . 

                           

Donde están los frijoles 
El frijol un alimento típico he 
imprescindible en la mesa de la 
mayoría de los hogares cubanos 
ha dejado de ofertarse en las 
tiendas, placitas y mercados 

estales de la ciudad      Pág. 7     

 

Veintiún días sin pase 
Los estudiantes del Pre de 
Ciencias Exactas no podrán 
salir de pase, por la falta de 
combustible para realizar 
los viajes en los ómnibus del 

centro.                      Pág. 2                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

El detergente no 
aparece 
Hace ya varios meses que 
en las tiendas de la ciudad, 
no se oferta detergente en 
ninguna de sus variedades. 

                                 Pág. 2                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

Campesinos sin 
respuesta 
Un grupo de campesinos 
está reclamando el pago 
correspondiente por sus 
producciones  entregadas.                 
Pág. 3                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

Bodegas reciben arroz 
húmedo 

Varias bodegas de la ciudad de 
Santa Clara, recibieron el arroz 
de la cuota del mes de enero 
húmedo e inservible para el 

consumo humano.        Pág. 4                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                
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                                                           Veintiún días sin pase 
                                                                                                                                                                                                                                                                                      
 
 
 
 
                    

                  Por: Julia Claro 
             Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Unos 
seiscientos estudiantes que se 
encuentran becados en el 
Preuniversitario de Ciencias Exactas 
Ernesto Guevara permanecerán 
veintiún días sin recibir pase, debido a 
que los ómnibus escolares del Centro 
no cuentan con combustible para 
realizar los viajes hacia los municipios 
de procedencia. 
 
Según información brindada por  el 
Sud director Administrativo del Centro   
Alejandro Suarez, los estudiantes 
alargarán su estancia en la escuela de 
once a veintiún días y todo motivado 
por la crisis de combustible que se vive 
en el país, la cual ha impedido que 
lleguen las cantidades  de combustible   
necesarias para el traslado de los 
estudiantes y del personal docente.  

"Muchos padres con mucha razón 
reclamaron durante la visita del 
pasado domingo que es demasiado el 
tiempo que permanecerán internados  
los estudiantes,  que esta situación 
conlleva gastos económicos fuertes 
por parte de los familiares,  los que se 
ven obligados a asistir a la escuela 
para recoger la ropa sucia y llevarles 
la limpia, también el problema de la 
alimentación salió a relucir ya que por 
todos es conocido que no contamos 
con alimentos suficientes y de calidad 
que satisfagan las necesidades de los 
educandos", explicó Suarez.  
 
Libán Rodríguez, padre de un 
estudiante que reside en el municipio 
de Sagua, advirtió  que para ellos y 
sus hijos esto es un gran sacrificio por 
la mala situación en general que 
presenta la escuela, por ejemplo los  
problemas con el agua y la falta de 
avituallamientos de todo tipo.  
 
"El Estado resuelve todo alargando la 
estancia en la escuela para evitar el 
gasto de combustible,    nadie piensa  

en nosotros  los familiares que   
tenemos que hacer magia para que 
los muchachos tengan garantizados 
los uniformes limpios,  ya que 
mayoritariamente solo tienen dos 
mudas y eso es casi nada para estar 
veintiún días seguidos en una escuela 
que no cuenta ni con tomacorrientes 
para conectar una plancha eléctrica", 
opinó Rodríguez.  
 
Preuniversitario de Ciencias Exactas  
o 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                                         
                                                    
 
                                 
                                   
                                
 
                                      Foto ICLEP 

 

                                                
                                              El detergente no aparece 

 
 
 
 
 
    
Por: Dalia Gómez 

Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Muchas 
personas necesitadas de productos 
de aseo e higiene, aseguran que 
desde hace varios meses en ninguna 
tienda de la ciudad se oferta 
detergente en cualquiera de sus 
variedades y que no existen 
alternativas para suplir tan necesario 
producto. 
 
Alejandro Pérez y Lucía Corcho, un 
matrimonio que reside en el reparto 
San Gil, comentaron que desde hace 
meses ellos no pueden adquirir 
detergente en polvo ni en su variedad 
líquida que hasta hace algún tiempo 
se comercializaba en las tiendas en 
moneda nacional a un precio de 
veinte pesos cubanos el pomo de 500  
mililitros.  

 
"Fuimos a todas las tiendas de la 
cadena Caribe, Praga, Variedades 
Siboney y hasta la Riviera que está 
alejada del centro de la ciudad, nada 
apareció, no sé qué  piensa el 
gobierno que vamos a hacer la gente 
común que no recibe productos del 
exterior ni somos ricas,   para lavar la 
ropa, creo  que  vamos a  volver a los  
 

Tienda Cadena Caribe 
 
 
 
 
 
 
 
                                     
 
                                   
 
                                  
 
                                 Foto ICLEP 

 

 
tiempos de nuestros bisabuelos en 
los que se lavaba en los ríos y 
arroyos, lamentablemente ni eso 
podemos hacer porque  ahora existe 
el inconveniente de que todos están 
contaminados y pestilentes", refirió 
Lucía.  
 
Arlenis Acosta, trabajadora del 
Centro Comercial Parque, constató  
que desde el mes de noviembre ellos 
no reciben detergente para vender a 
la población y que según les han 
informado, por el momento no se va 
a ofertar   porque no han entrado 
esos productos a los almacenes 
centrales de la Cadena Caribe. 
 
"Solo conocimos que en el punto de 
venta que tiene Comercio en los 
bajos del edificio Doce Plantas 
vendieron detergente Líquido hace 
unos días,  que  la cola  y las peleas 
entre las personas fueron tan 
grandes que tuvo que intervenir la 
policía para organizarla", comentó la 
trabajadora.    

Pág. 2   
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Celebran encuentro deportivo  de niños           Campesinos sin respuesta 
                          discapacitados                                     gubernamental 
                                 
                   
 
 
 
 
 
          

          Por: Lisandra González 
       Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  Un 

encuentro deportivo en el 
que participaron unos treinta 
niños  con diferentes tipos 
de discapacidad, se celebró 
el pasado día doce de enero 
en las áreas del parque 
deportivo del poblado de 
Manajanabo, informaron 
sus organizadores.  
Alberto Luis  Izquierdo, 
subdirector de la escuela 
especial Camilo 
Cienfuegos, dijo que el 
motivo del encuentro fue 
celebrar el Día de los Reyes 
y que la idea fue concebida 
por un grupo de padres que 
decidieron con recursos y 
esfuerzos propios, realizar 
una actividad diferente de 
las que normalmente se 
organizan de manera oficial 
y siempre celebran una 
fecha histórica, que para 
nada motiva a las 
generaciones más jóvenes.   
También significó, lo 
motivados          que         se  

encontraban los pequeños 
atletas, ya que a pesar de 
sus limitaciones físicas 
dieron lo mejor de sí en la 
informal competencia que 
contó con la participación en 
el lugar de al menos mil 
doscientas personas, que  
con gritos y risas disfrutaron 
y apoyaron a todos los 
protagonistas.  
Gabriel Pérez, padre de un  
menor con una 
discapacidad  visual  y uno 
de los patrocinadores de la 
actividad, destacó lo 
importante que resulta 
realizar este tipo de eventos 
que reúna y de 
protagonismo  a niños con 
limitaciones, que muchas 
veces son excluidos de este 
tipo de competencias. 
  "Había que verlos cuando 
compitieron en carreras con 
sacos, después en la  pelota 
y para terminar hasta 
hicieron un encuentro de 
futbol, se divirtieron 
muchísimo y el éxito fue tan 
grande que acordamos 
hacer lo mismo el siguiente 
año, ojalá este tipo de 
experiencia nueva, pueda 
extenderse hacia otros 
municipios de la provincia  y 
por qué no a todo el país", 
sugirió.  
 
       

 

 

 

 

 
     Por: Enrique Valdez 

    Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Unos 
ochenta campesinos que 
residen en el área de Hatillo 
y pertenecen a la CPA Celia 
Sánchez Manduley, están 
denunciado que la 
Delegación Provincial de la 
Agricultura no les ha pagado 
el dinero por la entrega de 
mil ochocientos quintales de 
tomate y unas novecientas 
ristras de  cebolla, las cuales 
fueron entregadas desde el 
mes de noviembre.  
Según información brindada 
por Juan Carlos Báez, 
campesino perteneciente a 
la mencionada entidad, ellos 
cumplieron con un 
compromiso contraído con 
los principales directivos de 
la Asociación de 
Agricultores Pequeños 
ANAP, los cuales les 
pidieron que  adelantaran 
esas producciones para 
garantizar un nivel de 
alimentos antes del mes de 
diciembre.  
"Tuvimos que esforzarnos  

mucho para entregar esas 
producciones a tiempo y 
cumplir el compromiso, 
porque todo estaba 
planificado para hacerlo a 
fines de diciembre que es la 
fecha adecuada, ahora se 
han retrasado  más de un 
mes en pagarnos el dinero 
que son  580 mil pesos, a la 
verdad que no tienen 
vergüenza",  refirió. 
Meraldo Pérez,  funcionario 
que labora en el 
departamento económico 
de la Delegación de la 
Agricultura, dijo a la prensa 
oficial,  que esos problemas 
con los pagos 
lamentablemente dependen 
de las asignaciones del 
Nivel Central, las que en 
este inicio de año han tenido 
un atraso considerable.  
"Estamos realizando los 
ajustes y coordinaciones 
para solucionar los atrasos 
en los pagos,  que sabemos 
incomodan mucho a los 
campesinos que trabajan 
duro por garantizar 
alimentos para la población, 
lamentablemente todavía  
quedan muchos trámites 
legales que entorpecen y 
ralentizan estos pagos", 
significó el funcionario en su 
entrevista con la prensa 
oficial.    
 

 
 

 
Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales 

                                                                     
                                                             Artículo 9 

1. Los Estados Partes en el presente Pacto reconocen el derecho de toda persona a la seguridad social, incluso 
al seguro social. 
                                                           
                                                           Artículo 10 
Los Estados Partes en el presente Pacto reconocen que:  

1. Se debe conceder a la familia, que es el elemento natural y fundamental de la sociedad, la más amplia protección 
y asistencia posibles, especialmente para su constitución y mientras sea responsable del cuidado y la educación 
de los hijos a su cargo. El matrimonio debe contraerse con el libre consentimiento de los futuros cónyuges. 

2. Se debe conceder especial protección a las madres durante un período de tiempo razonable antes y después 
del parto. Durante dicho período, a las madres que trabajen se les debe conceder licencia con remuneración o 
con prestaciones adecuadas de seguridad social.  

                                                                                                                          Continuará… 
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                                                             Luchando o robando  
 
 
 
 
 
 
 
Por: Yordanis Alonso 

Cubano de a pie 

Durante los últimos veinte o tal 
vez treinta   años el concepto de 
persona  honrada ha sufrido un 
cambio profundo sobre todo en 
el argot popular de nuestro 
país.  Recuerdo que cuando era 
un niño tomar algo que no era 
nuestro, aunque fuera un objeto 

En más de una ocasión he escuchado en la calle que está 
bien que una persona malgaste combustible estatal en 
asuntos personales, o que utilice materiales de construcción 
destinados a una obra pública en la reparación o construcción 
de una vivienda particular,  porque total esos recursos no 
pertenecen particularmente a nadie. 
Es cierto que no son de nadie en particular, pero tampoco son 
de esa persona. Simplemente    son   recursos  que pudieran  

prácticamente sin valor,  era algo que todos repudiaban 
y criticaban.  
Cuando se conocía que alguien había robado  en una 
casa particular o en un centro de trabajo, era 
prácticamente unánime el rechazo y a voces todos 
pedían que se sancionara fuertemente al autor del 
delito. Sobre esas personas caía todo el peso de la ley 
y eran pocos los que se atrevían a reincidir,  no solo por 
el temor a caer presos, también por el rechazo popular 
a que se veían expuestos.  
En la actualidad la situación ha cambiado mucho, 
muchas personas se han acostumbrado a tomar lo que 
no es suyo para vivir,  la sociedad desgraciadamente 
también lo ha aceptado y para nuestra deshonra hasta 
le ha cambiado el nombre.  
A estos censurables actos en la actualidad  no se les 
llama robar, ahora se les dice luchar. Es increíble como 
muchos ciudadanos comunes defienden o simplemente 
justifican las apropiaciones millonarias que realizan 
algunos dirigentes estatales,   que al administrar 
recursos importantes los  utilizan para su   beneficio 
particular. 

aprovecharse e invertirse en el  beneficio común.  
Duele ver tanta indolencia cuando existe tanta escasez.   
Hace  unos meses y solo por unos días porque ya todo está 
igual o peor que antes, la crisis energética obligó a muchos a 
compartir sus posibilidades y brindar solidaridad a los que no 
las teníamos.  
Los carros particulares y estatales  recogían a los pasajeros 
en las paradas y puntos de recogida de pasaje, lo que 
optimizó el uso del combustible. 
Las personas aprovechaban las horas de labor en sus centros 
de trabajo, aunque solo por poco tiempo hubo alguna 
efectividad en ellos y no se perdió el tiempo haciendo cuentos,  
viendo series de televisión o estando sin hacer nada durante 
toda una  jornada laboral.  
La agudización de la crisis motivó que los recursos de nuestro 
país,   esos que se dice que  no son de nadie pero que influyen 
en la vida de casi todos, fueran utilizados con algo de 
racionalidad y se limitara aunque solo por poco tiempo el robo 
o  la lucha como prefiera llamarle. 
Ojalá que por el bien de nuestros hijos algún día esta situación 
se revierta y el diccionario popular vuelva a llamar por su 
nombre a las acciones de cada persona.  

  

 NOTICIA   

             
             Bodegas reciben                         

   arroz húmedo          
         

 

 
 

Por: Eduardo Gómez 
Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP).  Cuatro bodegas 

ubicadas en el circuito norte de la ciudad, 
recibieron el arroz correspondiente a la 
cuota de enero húmedo e inservible para 
el consumo humano, según afirman 
consumidores y algunos trabajadores de 
esos establecimientos.  
 
Fidela Alonso, administradora de la 
bodega El Triunfo ubicada en la zona del 
Gigante, dijo que más de la mitad  del arroz 
que recibieron el día diecinueve de 
diciembre se encuentra lleno de moho 
producto de la gran humedad que presenta 
y que todo está causado por las malas 
condiciones de almacenaje de estos 
alimentos .  
 
 
 

 

La administradora agregó, que ellos 
solo se dieron cuenta del problema 
unos días después cuando 
comenzaron el despacho  de los 
alimentos correspondientes al mes de 
enero a los pobladores de la zona, los 
cuales con toda  razón se encuentran 
muy enojados por la lamentable 
situación. 
 
 Bodega El Triunfo 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

                                
   

            
                      
                    
 

                       Foto ICLEP 

 

 
"Los consumidores se han quejado 
con mucha razón porque viniera 
ese  producto en mal estado, esta  
es la segunda ocasión que ocurre 
esto en menos de seis meses  y la 
vez anterior se demoraron más de 
veinte días en sustituir el alimento 
en mal estado y reponerlo a los 
clientes", explicó. 
 
Manuel Rodríguez,   vecino del 
reparto Moro, aseguró que en la 
bodega que el compra sus 
alimentos, llamada El Picadillo,  
sucedió lo mismo y que hasta la 
fecha no han repuesto el arroz.  
 
"Nos dijeron a inicio de mes que 
todo se resolvería pronto y ahorita 
se acaba el mes de enero y 
seguimos comprando arroz caro 
en los mercados agropecuarios, 
parece que ya nos están 
preparando psicológicamente  
para quitarnos la libreta de 
abastecimientos", opinó el señor 
Manuel.  
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                                                        Reinician curso escolar sin agua
  
 
 
 
 
 
 
 
Por: Raiza López 

Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Un grupo de 

padres de estudiantes que tienen a 
sus hijos becados en el Politécnico 
Pedro María  Rodríguez, denunciaron 
ante las autoridades de la escuela 
que desde que sus hijos se 
incorporaron al Centro el pasado siete 
de enero, no reciben agua en sus 
albergues.  

 
rechazo a la situación y le exigimos a la dirección de la 
escuela que tienen que resolver el problema cuanto 
antes, porque en esas condiciones los muchachos no 
pueden seguir y nos veremos obligados a llevárnoslos e 
interrumpir las clases", advirtió Liudmila. 
Manuel Fuentes, trabajador del área de mantenimiento en 
la escuela, refirió que ellos están recibiendo agua del 
acueducto con frecuencia semanal y que con la 
capacidad de la cisterna eso es suficiente,    el  problema  

 Liudmila Santos, madre de una estudiante que reside en el 
municipio de Manicaragua, dijo sentirse muy disgustada  de 
que su hija tenga que cargar el agua para bañarse desde 
una cisterna que se encuentra a  una distancia mayor a los 
cien metros y que para hacerlo tiene que hacer una cola de 
varios minutos, debido a la gran cantidad de estudiantes 
necesitados del líquido que se ven obligados a acudir a ese 
lugar.   
"En   la   reunión  del pasado domingo expresamos nuestro  
  

Reportaje 
                           

                         No tienen moral para 
                          exigirnos nada         
                                                      

                                      

 
 

Por: Leticia Torres 
Cubana de a pie  

 
La cosecha de vegetales este año  llega a  los estantes de 
nuestra ciudad  a precios altísimos y con poca variedad en 
sus ofertas, muchos santaclareños se quejan por esta 
situación agravada durante los últimos meses de 2019 y lo 
que va de 2020.  
El costo del tomate ha fluctuado  desde los 15 y hasta 20 
pesos por libra, algunas personas aseguran que se va a 
poner más  más caro aún, la lechuga y la acelga rondan los 
diez pesos por maso,  las demás variedades brillan por su 
ausencia.  
Según informa Lorenzo Gómez Suarez, vendedor que tiene 
un  kiosco alquilado en el mercado del complejo Sandino,  
las ofertas de momento de este tipo de alimento  solo se 
pueden encontrar en los puestos de oferta y demanda,  ya 
que el  gobierno no garantiza nada ni le interesa que la gente 
adquiera lo que necesita para  comer  a precios asequibles.  
Agregó,  que los precios topados solo han logrado empeorar 
la situación ya que los vendedores privados sin licencia lo 
que han hecho es acaparar, ocultar sus mercancías  y luego  

consiste en que las turbinas instaladas han comenzado a 
romperse y hasta el momento ellos no han podido 
repararlas.  
"Esperamos que en los próximos días podamos instalar 
una turbina nueva de procedencia china que según nos 
informaron es de donación y tiene mucha más fuerza que 
las otras,  ojalá que no se demoren mucho en el papeleo 
que es lo que atrasa y perjudica  todo siempre", opinó 
Fuentes.   
 
 
vender por la izquierda a precios más elevados los 
productos que poseen.  
Lorena Casín, trabajadora de la Empresa de Diseño, 
refiere que hace mucho tiempo que no se veía tanta 
escasez de vegetales y sobre todo precios tan altos para 
adquirirlos.  
 “Lo malo que sucede es que  no existe ningún 
mecanismo que proteja a la población de estos 
tramposos y acaparadores, hacen lo que quieren y se 
creen por encima de la ley cuando venden una libra de 
tomates por más de veinte pesos y una pata de cebollas 
en cien, un  abuso y un verdadero bochorno para el 
Estado Cubano que siempre está anunciado a la opinión 
pública que la alimentación del pueblo es sus prioridad”, 
opinó. 
Un vendedor ambulante de productos agrícolas que 
solicitó anonimato,  aclaró que la culpa de todo lo que 
sucede la tiene el gobierno porque exige precios bajos y 
son los primeros en comercializar los alimentos a precios 
altísimos.  
“Yo estoy claro que nosotros vendemos todo muy caro 
pero no obligamos a nadie a comprar nuestros productos, 
cuando yo necesito adquirir  un pantalón o un par de 
zapatos para mis hijos, nadie me lo vende por un precio 
topado, el Estado es el primero que te explota cuando 
venden productos vencidos y de malísima calidad a 
precios que ningún trabajador honrado puede pagar, por 
eso nadie tiene moral para exigirnos nada“, opinó la 
fuente anónima.  

                            SOBRE EL IDIOMA 
APRENDA AQUÍ: Empleo de los dos puntos 
Los dos puntos indican una pausa más prolongada que la del punto y coma. Se usan: 

1. Entre dos oraciones, cuando la segunda es explicación, consecuencia o resumen de la primera. Ejemplo: 
Amaneció más contento que de costumbre: era su cumpleaños. 

2. Después del saludo en las cartas, o en la invocación que se hace al iniciar un discurso. 
Ejemplo:   Querido amigo: 
                 Compatriotas: 

3. Cuando se citan palabras textuales, antes de la primera palabra de la cita. Ejemplo: El profesor le dijo: Has 
hecho un admirable trabajo. 

4. Antes de una enumeración. Ejemplo: Utilizamos todo tipo de herramientas: martillo, cepillo, trincha, serrucho, 
nivel de burbuja y escuadra. 
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                                               Sin agua desde el fin de año 
               
              
 
 
 
 

 

Por: Tania Águila 
Cubana de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Nueve 

edificios multifamiliares ubicados en 
el reparto José Martí, permanecen sin 
agua dese hace un mes,  debido a 
una rotura en las tuberías que los 
abastecen.   
 
Según informa Raúl Clavero, uno de 
los vecinos afectados que reside en el 
edificio 22 A, desde el día 29 de 
diciembre ellos no reciben agua en 
sus viviendas y todo por una rotura 
provocada por un tractor que araba la 
tierra en el lugar donde están 
ubicadas las tuberías que suministran 
agua a la cisterna encargada de 
almacenar el líquido que luego será 
bombeado hacia los tanques 
ubicados en las azoteas de los 
edificios.  

"Fue una gran negligencia  lo que 
sucedió ese día  y nosotros no 
tenemos la culpa porque fue un 
trabajador que pertenece a una 
empresa de la agricultura el causante 
del problema", dijo. 
 

Edificios Reparto José Martí   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                    
                   
                           
 

                        
                         
 

                 Foto ICLEP 
                

También explicó, que ahora los 
funcionarios del acueducto plantean 
que ellos no cuentan con recursos 
disponibles para arreglar la tubería, 
que por eso están  en un limbo 
burocrático que por supuesto solo les  
preocupa a los vecinos afectados por 
la falta de agua.  
 
Orieta Sánchez, presidenta del 
Consejo Popular de la zona, indicó 
que unas novecientas personas se 
encuentran afectadas por la situación 
y que cada día que pasa todo se 
vuelve más crítico, porque la gente 
está cargando el agua de muy lejos y 
tienen que subir escaleras lo que está 
haciendo  mucho más difícil todo.  
 
"Estamos tratando de conseguir pipas 
que abastezcan a los afectados y 
haciendo gestiones en el gobierno 
municipal para acabar de resolver el 
problema, lamentablemente hasta el 
momento no hemos resuelto nada,  la 
gente está muy disgustada y todo con 
mucha razón", señaló la funcionaria.  
 

                                                      
  
                                             Calles intransitables 
 
 
 
 
           
 

     Por: Antonio Cárdenas  

     Cubano de a pie 

 
Santa Clara, (ICLEP). Muchas 
personas que residen en el poblado de 
los Güiros  ubicado en las afueras de 
la ciudad, se quejan de que las calles 
de esa localidad se encuentran en 
pésimas condiciones, limitando el 
paso de vehículos y peatones.    
 
Orlando Santos vecino del lugar, 
afirma que hace unos   treinta años 
que las calles y caminos de ese lugar 
no reciben atención por parte de las 
autoridades del gobierno y que el 
estado de deterioro ha llegado a tal 
punto, que cuando llueve ni siquiera 
los camiones pueden circular por allí.  
 
"La pasada semana tuvimos que 
recoger   el   pan   y la leche de la 
bodega en     un carretón de caballos  
 

 
porque el chofer de la camioneta que 
trae esos alimentos no pudo seguir 
circulando  hasta el lugar donde lo 
venden, aquí hay personas que viven 
alejadas que  necesitan venir a 
comprar los alimentos y cuando llueve 
no pueden hacerlo porque los 
caminos son verdaderos lodazales",  
refirió el señor Santos.  
 
Mireya Contreras, presidenta del CDR 
2 perteneciente a la localidad, dijo que 
lamentablemente los vecinos de esa 
zona no cuentan con los recursos para 
resolver el problema porque voluntad 
les sobra ya que casi todos los fines 
de semana drenen los caminos 
utilizando picos y palas.  
 
"Sabemos que el país está pasando 
por momentos difíciles en cuanto a los 
recursos y sobre todo el combustible 
debido a        variadas  circunstancias.  
Aquí viven más de ochocientas 
personas y hace  muchos  años que 
no   se   hace   nada   por  ellos, todos   

 
desean  que se les atienda y  se les 
mejoren las condiciones de vida, 
algún día el Estado tiene que hacer 
algo por ellos, porque al igual que  las 
personas de la Capital de Cuba son  
seres humanos que  merecen vivir en 
condiciones dignas  y eso le 
corresponde al gobierno y a las 
autoridades", afirmó.   
 
Calle del poblado Los Güiros 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

                           
 
 

                                
 

                                    Foto ICLEP 

                                                                                                                          Pág. 6 



 

NOTICIAS                     Páginas Villareñas                       ENERO  2020              EDICIÓN No. 31 
                    

                           Donde están los frijoles                            Nacionales 
 
                         
                              

 
 
Por: Alain Betancourt 

Cubano de a pie 
 

Santa Clara, (ICLEP). El frijol un 
alimento típico he imprescindible en la 
mesa de la mayoría de los hogares 
cubanos, ha dejado de ofertarse en las 
tiendas, placitas y mercados estales de 
la ciudad desde hace más de dos 
meses,  según afirman personas 
preocupadas por su ausencia.  
Se pudo confirmar que en ningún 
establecimiento de la red de comercio 
minorista de la ciudad existe oferta de 
frijol en ninguna de sus variedades, solo 
se ofertaron en las tiendas de divisas 
unos paquetes de frijol negro con un 
peso de  460 gramos por un valor de 
1.50 CUC.   
Liban Fuentes, dependiente de la placita 
La Fruta bomba ubicada en el reparto 
Villa Josefa, confirmó  que  ellos no 
reciben frijol desde el mes de noviembre 
y que no conoce a que se debe esta 
prolongada ausencia, ya que ha sido un 
producto estable en sus ofertas a un 
precio de diez pesos cubanos por libra.  
 

 
"Hace años que no faltaba el frijol  en 
las placitas de Santa Clara, muchas 
personas preferían comprárselo a los 
particulares porque lo vendían más 
barato y de mejor calidad que el que 
nosotros ofertábamos. Ahora ni 
siquiera los particulares lo venden, 
según dicen,  eso se debe a que 
toparon los precios de venta y las 
ganancias son mucho menores", 
comentó Fuentes.  
María Díaz, residente en la calle 
Villuendas, dijo que en su casa  
gustan mucho de comer frijoles y que 
ahora todos están preocupados con 
la ausencia en las ofertas. 
"Cuando logramos conseguir tuvimos 
que pagar veinte pesos cubanos por 
una libra y eso con vendedores que 
lo hacen a escondidas porque temen 
ser multados. Todas las medidas que 
implanta el Gobierno lo que hacen es 
poner más mala la cosa, toparon los 
precios y no son capaces de 
mantener las ofertas en los 
establecimientos estatales, los 
particulares lo esconden y hay que 
pagárselos más caros al precio que 
ellos decidan", opinó.   
 

Horas de angustia en Artemisa por 
incendio de grandes proporciones. 
Un incendio de grandes proporciones se 
registró el pasado día 21 en Artemisa, 
donde bomberos y guardabosques se 
unieron para finalmente sofocarlo sobre 
las tres de la madrugada. 
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 

(Tomado de www.iclep.org) 

 .            
         Internacionales 
 
Estados Unidos confirma primer 
caso de coronavirus proveniente 
de China. 
Estados Unidos ha confirmado el 
primer caso del coronavirus, un 
hombre que tuvo que ser 
hospitalizado en el estado de 
Washington después de un reciente 
viaje a la ciudad China de Wuhan. 

                        
                  Tres semanas  
                         sin                                           

                       corriente 
                 
                                                                           

Por: Yoandy Cuellar 

Cubano de a pie  

 

Santa Clara, (ICLEP). La vivienda de 

Lucía Camacho y Juan Arrollo vecinos 
de la calle 6ta en el reparto Camacho, 
permanece dese hace tres semanas sin 
corriente eléctrica debido a una 
negligencia cometida por una brigada de 
constructores de la empresa de 
Mantenimiento y Viales del Ministerio de 
la Construcción.  
Según explica Juan, todo sucedió el 
pasado veintiocho de diciembre  cuando 
los trabajadores de  dicha brigada  
tratando  de abrir un hueco para colocar 
un registro de aguas albañales, dañaron 
el  poste eléctrico que sostiene los 
cables que suministran la corriente de su 
vivienda.   
"Fueron muy descuidados haciendo ese 
trabajo, estaban maniobrando con una 
pequeña excavadora  y con la parte 
posterior tumbaron el poste de mi casa, 
ya    conseguimos    uno    nuevo   y   lo 

 
 
colocamos desde hace días, pero 
ahora necesitamos que los linieros de 
la empresa eléctrica vengan con el 
carro cesto a reinstalar todo al poste 
principal, el cual  por estar  muy alto  
solo ellos pueden acceder", relató.  
Agregó, que su esposa ha visitado  
en muchas ocasiones a la 
mencionada empresa solicitando   su 
ayuda para solucionar el problema,  
pero hasta la fecha no ha sido posible 
porque según dicen en el Puesto de 
Mando,  solo existe un carro en la 
provincia con las condiciones para 
realizar ese tipo de trabajo.  
Pedro Curvelo, liniero de la Empresa 
Eléctrica que vive cerca de ese lugar, 
dijo que la solución del problema se 
ha alargado porque es  una sola 
vivienda la afectada y para la 
solución se necesita de un  tipo de 
equipo muy especializado y escaso. 
"Lamentablemente se priorizan las 
afectaciones a muchas viviendas y a 
las empresas grandes, estamos 
haciendo lo posible por acabar de 
resolverle el problema a esa pobre 
gente que hasta pasaron el fin de año 
sin corriente", lamentó Curvelo.  

      
            
 
 
 
 
 
 

(Tomado de www.iclep.org) 

 
Chile hacia el abismo. 
Se han cumplido más de tres meses 
de protestas en Chile. Y hoy junto 
con el agobiante calor del verano, no 
hay ningún propósito para poner fin 
al caos iniciado en octubre del año 
pasado.  
 

 
 
 
 
 
 

                                  
                                                                
 
 
(Tomado de www.iclep.org) 
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Fogón de gas Sillones   

 

Vendo moderno fogón 
ideal para su cocina 
Pregunte por Roberto 
en calle Unión No 14    

 
 
 
 
 
 
 

 

Ideal para su terraza 
 

Calle 6ta No 26 en 
Dobarganes 
Con Fidela 

 

Relojes Invicta Frízer     

 

Paseo de la paz No 4 
e/ Hospital y 

Nazareno  
Pregunte por  Lázaro  

  

Traído del extranjero  
con calidad garantizada  

 
Teléfono-53122836 

 

 

Mecedora eléctrica  Cubiertos   

Una solución que le 
garantiza la tranquilidad 

para su niño   
 

Teléfono-53006307 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

Lo que usted necesita nosotros 
se lo ofrecemos 

Lizet o Juan en Maceo No 28  

 
Asociación Pro Arte Libre 

Organizador Benilde Rodríguez Domenech 

Correo Electrónico: benilde65@gmail.com 

 

 
Proyecto Derechos del Pueblo 

Ing. Ilia Requena Hernández      

Teléfono: (53) 7 8782605 
 

Promocionamos sus negocios sin 
costo  y a su gusto 
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